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Einfache Anfrage Martin Pfister (Die Mitte) «Akustik Markthalle» 

 

Sehr geehrte Damen und Herren 

 

Martin Pfister (Die Mitte) reichte am 9. Juli 2024 die Einfache Anfrage «Akustik Markthalle» ein (siehe Beilage). 

Der Stadtrat beantwortet diese wie folgt: 

 

 

Frage 1 

Erkennt der Stadtrat das Akustikproblem in der Markthalle? 

 

Antwort 

Dem Stadtrat sind die Akustikprobleme in der Markthalle bekannt. Diese ist gemäss Parlamentsvorlage vom 

14. August 2003 als einfaches und unterhaltsfreundliches Gebäude ausgerichtet worden für Nutzungen, für 

welche der Fürstenlandsaal nicht oder nur beschränkt geeignet ist. Einer guten Akustik wurde deshalb geringer 

Stellenwert eingeräumt. Die Montage der Moltonwände war eine Reaktion auf die Akustikprobleme. 

 

 

Frage 2 

Ist der Stadtrat bereit, in der Markthalle eine witterungsresistente Deckendämmung zu montieren? 

 

Antwort 

Das Facility Management hat im Jahr 2018 die Kosten für die Akustikelemente (Deckenbeblankung 

CHF 30'000, Absorber und Vorhänge CHF 20'000, total CHF 50'000) in der Markthalle evaluiert. Der Bauteue-

rung wegen dürfte der Betrag mittlerweile bei knapp CHF 60'000 liegen. Um die Kosten zu senken, wurde im 

Frühling 2019 in Absprache mit dem Treff 13 eine kostengünstige Variante mit manuell aufziehbaren Moltons 

für CHF 8’000 umgesetzt.  

 

Aufgrund der aktuellen finanziellen Situation der Stadt Gossau verzichtet der Stadtrat auf diese «wünschens-

werte» Investition. 
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Eingereicht von: Martin Pfister, Die Mitte-Fraktion 
 
 
 
 
Akustik Markthalle 
 
Die Markthalle wird für viele Veranstaltungen genutzt, oft auch für Events mit Live-Musik. Immer wieder ist dabei 
die Akustik ein Thema: Wenn z.B. im Sommer die Halle geöffnet werden kann und eine Band in der Mitte der Halle 
spielt funktioniert das soweit gut. Wenn aber im Winter die Halle geschlossen bleibt entsteht ein Hall, welcher die 
Musik ungünstig beeinflusst. 
Nach Rücksprache mit verschiedenen Veranstaltern und Nutzern der Markthalle wurden gemeinsam mit dem 
Facility Management vor zwei bis drei Jahren Moltonkonstruktionen an den Wänden montiert, welche bereits eine 
Verbesserung darstellen. Die Decke aber beeinflusst den Ton immer noch negativ. 
Wenn man wetterfeste Akustikplatten direkt an die Decke montieren würde, wäre das eine ideale Ergänzung und 
könnte den Klang der Musik entscheidend verbessern. Es würde sich um eine einmalige Investition handeln, welche 
auch keine anderweitige Nutzung der Halle einschränken würde. Als positiven Nebeneffekt würde sie die Halle im 
Winter bei Betrieb sogar etwas warm halten. 
 
 
 
Für die Beantwortung der Fragen bedanke ich mich im Voraus: 
 
1. Erkennt der Stadtrat das Akustikproblem in der Markthalle? 
 
2. Ist der Stadtrat bereit, in der Markthalle eine witterungsresistente Deckendämmung zu montieren? 
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